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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                                （令和６年９月定例市議会） 

発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 

【代表質問】 

 新風の会 

1番 

金 尾 恭 士 

１ 観光施策について 

(1) 近藤市長の観光協会会長就任について問う 

(2) 観光ＤＭＯについて問う 

 (3) 日本遺産の活用について問う 

 (4) 高梁市の吹屋以外の観光地への支援について問う 

２ 学童保育、学校給食センターの民間委託について 

(1) 民間委託のメリットについて問う 

(2) 全国展開している会社が学童保育の運営を受託することについて

問う 

２ 
  6番 

 森 上 昌 生 

１ 野良猫対策について 

(1) 今後の野良猫対策について、どのように考えているのか 

(2) 飼育猫の飼い方に関する規制を設けてはどうか 

２ 新消防庁舎について 

 (1) 仕様変更及び工期の延長について問う 

 (2) 市民への説明責任について問う 

３ 高梁認定こども園（仮称）について 

 (1) 仕様変更及び工期の延長について問う 

 (2) 市民への説明責任について問う 

４ 市長の５選について 

 (1) ５期目の市長を目指すにあたり、その意味を問う 

３ 
 12番 

小 林 重 樹 

１ 公共交通について 

(1) 公共交通の現状と課題、そして、これからの取組について問う 

２ 行財政改革プランについて 

(1) 行財政改革プランの「実施計画」について問う 

４ 
  7番 

 森   和 之 

１ 市の広報について 

(1) エネルギー代高騰の昨今、節電することが家計の負担軽減につな

がるといった広報をするべきではないか 

２ 高梁川水系中上流ブロック河川整備計画について 

(1) 整備計画の全体像は示されているが、進捗状況を問う 

(2) 県の計画ではあるが、住民の不安払拭のために市として情報発信

に努めるべきではないか 

３ 子育て施策について 

(1) 過去の通告質問において市街地での公園整備を幾度となく質問し

たが、進展が見えない。市の考えを問う 

(2) 親水公園など暑さをしのげる公園整備は急務だと考えるがどうか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

４ 
  7番 

 森   和 之 

(3) 市街地におけるゾーン 30、ゾーン 30プラスについて、市の考え

を問う 

４ 学童保育について 

 (1) 小学校の統廃合、義務教育学校の開設により学童保育の運営も変

化していくと思うが、市の方針を問う 

 (2) 学童保育の運営を民間委託にするとの話だが、民間委託にするメ

リットを問う。またデメリットはないのか 

５ 清水比庵について 

 (1) 絵手紙の元祖と言われる清水比庵の顕彰に努めるべきではないか 

６ 市街地の町並み整備について 

  (1) 重森三玲の庭園が高梁市に残されている。整備することで新たな

観光スポットが生まれるのだが、市としてどう関わっていくのか 

５ 
  5番 

 伊 藤 泰 樹 

１ 高梁市こども計画（仮称）策定に関する調査での若者・子育て世代

の声への対応について 

 (1) 市への要望・自由意見への対応について問う 

 (2) 「将来的に高梁市に住みたくない」方への対応について問う 

 (3) 母体医療と小児医療の今後の在り方について問う 

２ 上水道について 

 (1) 上水道の水質の安全性について 

  ① ＰＦＯＳ及びＰＦＯＡの検査結果について問う 

  ② 吹屋浄水場貯水池の藻について問う 

 (2) 上水道の設備更新について 

 ① 石綿管について問う 

 ② 水道関係の対応件数について問う 

 ③ 水道管の更新について問う 

３ 地元商工業について 

(1) 地元商工業者の現状について 

  ① 現状認識について問う 

  ② 今後の支援の在り方について問う 

 (2) 有効求人倍率について 

  ① 市の取組について問う 

  ② 市内大学卒業者の市内就職者について問う 

４ 空き地荒廃対策について 

 (1) 管理不全の土地への対策について問う 

５ 学力・学習状況調査について 

 (1) 現状と課題認識について問う 

 (2) 国語教育について問う 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

６ 
16番 

宮 田 公 人 

１ 高梁国際ホテルについて 

 (1) 現在の調査研究の状況と今後の方向性について説明を求める 

２ ラ・フォーレ吹屋について 

 (1) 現状と今後の方向性について説明を求める 

３ 縮小社会における行政運営の在り方について 

 (1) 構造改革（賢い縮小・ダウンサイジング）をどのように進めてい

くかという視点が重要と考えるが、市長の見解を問う 

  ① 公共建物の維持管理、更新にかかる財政負担は今後限界を迎え

ると考える。特に資産減耗という観点から、合併後に建設した大

型公共建物については減価償却に見合うだけの積算をし、基金と

して積み増すべきではないか 

  ② 各種団体への経常的な補助金支出など既得権化している予算に

ついては、再度、事業計画、予算計画を求めゼロベースで洗い直

しをすべきではないか 

  ③ 地域を支える上で、コミュニティー、地域市民センター、地域

局など行政機構の再編についてどう考えるか 

  ④ 民生委員、愛育委員、栄養委員など各種行政組織への委員、役

員選出が難しい状態に直面しているが、制度疲労を起こしている

組織については抜本的な見直しを行うべきではないか 

⑤ 上記４点はあくまで全体の中の一部である。縮小社会を前提と   

した行政運営の在り方について、議会も含め真剣な議論を進める

必要があると考える。単なる行財政改革という枠組みを越えた、

議論の場を設けるべきではないか 

７ 
 3番 

平 松 久 幸 

１ （一社）高梁市観光協会について 

(1) （一社）高梁市観光協会の新会長に市長が就任された。経緯を問   

 う 

 (2) 補助金を交付する自治体の首長が、交付を受ける観光協会の代表

になるが、問題はないのか 

(3) 新会長として目指す取組は何か 

２ 地域イベントの今後について 

 (1) 「マンガ絵ぶたまつり」「福地ほたるまつり」など、市を代表す

るイベントが継続できない状況であるが、今後の支援を問う 

３ 観光振興と地域経済について 

 (1) 一人当たり観光消費額（日帰り）はいくらか 

 (2) 観光における市内宿泊者数はどれくらいか 

 (3) 備中松山城と吹屋ふるさと村を結ぶ観光ルート設定の現状を問う 

 (4) 観光地のトイレの機能性や快適性が不十分と感じるが、対応はど

うか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

７ 
  3番 

平 松 久 幸 

４ デジタル化の推進について 

 (1) マイナンバーカードの取得率と活用方法を問う 

 (2) 高齢者のスマートフォンの普及率と活用支援について問う 

(3) 高齢者を対象にスマートフォンを活用した行政サービスはでき

ないか 

８ 
 15番 

川 上 博 司 

１ 健康増進と医療費抑制について 

 (1) 透析予防のための糖尿病治療中断者受診勧奨事業の導入について 

  ① 本市の糖尿病患者の現状（人数及び医療費）、透析患者数、透

析にかかった医療費、また糖尿病が原因で透析になってしまった

方の割合はどうなっているのか 

  ② 糖尿病治療中断患者に対しての受診勧奨を行ってはどうか 

  ③ 国保データベースシステムを活用して、過去５年間のレセプト

データから糖尿病治療中断患者を把握して医療につなげていく必

要があるのではないか 

２ リチウムイオン蓄電池などの小型充電式電池の拠点回収について 

 (1) リチウムイオン蓄電池などの小型充電式電池の分別回収を実施す

べきではないか 

３ 職員給与について 

 (1) 非正規職員の賃上げを遡及改定すべきではないか 

９ 
 10番 

石 部   誠 

１ 市長の観光協会会長就任について 

 (1) 市長が観光協会会長に就任されたが、問題があるのではないか。

このことについて、説明を求める 

２ 事業の民間委託や施設の指定管理について 

(1) 市の事業が民間委託されたり、市の施設が指定管理される理由に

ついて、説明を求める 

(2) 学童保育及び学校給食センターの民間委託が進行中であるが、説

明を求める 

３ 国保税の引下げについて 

(1) 18歳以下の均等割部分を減免し、その財源を一般会計から充当で

きないか。また、基金活用で国保税の引下げはできないか 

 


